









#8 / JUILLET 2023 // L'INFOLETTRE DE L'IFDD



Pour ce numéro estival, votre infolettre est consacrée à l'économie bleue et aux enjeux du tourisme durable. Comment les petits États insulaires, fragilisés par les changements climatiques, tirent leur épingle du jeu dans une perspective de développement d'un tourisme durable et responsable? À l'occasion de la journée de l'économie bleue dans l'océan Indien, le 17 juillet, les plus hauts cadres des ministères de Madagascar, des Seychelles et des Comores nous exposent leur vision et leurs espoirs.

Bonne lecture!



/ FOCUS

L'économie bleue : un atout vital pour les petits États insulaires en développement de la Francophonie

Les petits États insulaires en développement, une priorité pour la **Francophonie**

Les petits États insulaires en développement (PEID) de la Francophonie sont confrontés à des défis uniques en matière de développement économique et durable. Cependant, ces pays ont également un avantage précieux : leur proximité avec les vastes étendues océaniques. C'est là que réside l'importance de l'économie bleue pour ces nations insulaires. L'économie bleue, qui englobe les activités économiques liées à l'océan et à ses ressources, offre un potentiel considérable pour stimuler la croissance, créer des emplois, promouvoir la sécurité alimentaire et encourager la durabilité environnementale.

Lire la suite du texte

Marcel Klassou

Spécialiste de programme

Madagascar et la promotion de l'économie bleue



La vision de l'Économie Bleue pour le Gouvernement malagasy repose sur une approche intersectorielle et intégrée visant à promouvoir une gestion durable des ressources marines, côtières et des eaux continentales du pays. Cette vision met l'accent sur la coordination entre les différents secteurs et parties prenantes impliqués dans l'économie bleue, afin de maximiser les avantages économiques tout en préservant l'intégrité écologique des écosystèmes marins. Il convient de souligner aussi que la prise en compte de la pollution notamment du plastique et du changement climatique ne se limite pas seulement à la vision de l'économie bleue, mais fait également partie des politiques et des actions globales du Gouvernement malagasy en matière de développement durable.

Lire la suite du texte



RABARY Andriantsilavo Jean Michel,

Directeur de la Promotion de l'Économie bleue Ministère de la Pêche et de l'Économie bleue, MADAGASCAR

Les Seychelles, pionnier de l'économie bleue



Le concept de l'économie bleue aux Seychelles englobe toutes les activités économiques qui utilisent les ressources océaniques et côtières pour favoriser le développement économique, améliorer le progrès social et culturel et garantir la préservation écologique. Ces activités génèrent des produits et des services qui soutiennent l'économie des océans, directement et indirectement. Le gouvernement des Seychelles a activement promu la croissance de l'économie bleue, soulignant son potentiel en tant que modèle de développement durable et concept important sur la scène mondiale. Ce rôle de leadership s'est manifesté au fil du temps.

Lire la suite du texte



Mr Jean-François FERRARI

Ministre désigné et ministre des Pêches des Seychelles

Les États insulaires et côtiers à l'avant-garde de l'économie bleue et l'action climatique en Afrique



L'Union des Comores, assurant la présidence en exercice de l'Union Africaine a inscrit les questions liées à l'économie bleue et aux spécificités des États insulaires d'Afrique, au cœur de son mandat. C'est à ce titre que du 12 au 14 juin 2023, le pays a organisé une conférence ministérielle sur " l'économie bleue et l'action climatique en Afrique : les États Insulaires et côtiers à l'avant-garde". Cette conférence ministérielle qui a vu la participation de 12 pays côtiers et insulaires d'Afrique, fût un rendez-vous de haut niveau qui a abordé des sujets d'une importance capitale.

Lire la suite du texte



Mr Imam ABDILLAH

Ambassadeur et Directeur général de la Coopération internationale Ministère des Affaires étrangères, de la Coopération internationale en charge de la Diaspora et de la Francophonie de l'Union des Comores

/ EN ACTION

Voici un panorama des formations, des séminaires, et des activités auxquelles l'IFDD participera dans les jours et semaines à venir.

Apprendre

Consultez toutes nos formations en ligne et en présentiel, et toutes nos publications dans les domaines de l'énergie, de l'environnement et du développement durable.

Concertations internationales

Séminaires

Formations





Innovations

<u>Les formations et publications qui font grandir</u>



3 au 7 juillet

Formations - Suivez-nous sur nos réseaux sociaux pour en savoir +

Formation pratique des jeunes en agriculture durable (Kinshasa, RDC)

26 juin au 15 juillet

Formations - Suivez-nous sur nos réseaux sociaux pour en savoir +

Formation sur la tarification de l'électricité (Abidjan, Côte d'Ivoire)

13 juillet

Évènement parallèle

Évènement parallèle francophone en marge du Forum politique de haut niveau des Nation Unies (New-York, USA)

jusqu'au 18 juillet

Formations - Suivez-nous sur nos réseaux sociaux pour en savoir +

Formation pratique et écologique des jeunes (Porto Novo, Benin)

14 août au 8 oct

Formations - Suivez-nous sur nos réseaux sociaux pour en savoir +

Cours en ligne - Métiers de l'environnement

14 au 30 août

Atelier

Atelier Fonds Vert Climat Haïti

14 au 30 août

Concertation francophone

Concertation francophone en marge de la session de l'IPBES sur le thème : La collecte et la gestion des données à l'ère du Cadre mondial sur la biodiversité, en ligne de 12h à 14h30, ouvert au public (Bonn, Allemagne)

/ Publications

Consultez les dernières publications dans les domaines de l'énergie, de l'environnement et du développement durable.



Le genre dans la planification énergétique

définitions et applications en Afrique



L'État de la participation citoyenne pour le développement durable



PDTIE mag - No 2 La recherche et l'innovation au service du développement durable

Voir la publication

À surveiller...

Votre prochain rendez-vous avec #DESTINATION 2030 : 5 septembre



Une nouvelle identité visuelle pour l'IFDD

Pour mieux ancrer son caractère unique, tant dans sa mission que dans sa représentation, l'IFDD se dote d'une nouvelle image qui met en avant son acronyme à travers duquel la symbolique s'entremêle et inspire le mouvement, l'interaction, l'échange, la transmission des savoirs et le changement. Ce logo souligne aussi la proximité naturelle et indispensable avec l'OIF, grâce à sa même typographie, ses couleurs et sa symbolique. Cette nouvelle image se déploiera progressivement sur tous les supports de communication de l'Institut (Réseaux sociaux, publications et site Web).

/ IFDD en bref

L'Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD), organe subsidiaire de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), est né en 1988 de la volonté des chefs d'État et de gouvernement des pays francophones de conduire une action concertée visant le développement du secteur de l'énergie dans les pays membres. En 1996 cette action a été élargie à l'Environnement. Et en 2013, à la suite de la Conférence de Rio+20, il prend la dénomination de Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD).

À Québec depuis près de 35 ans, l'IFDD œuvre à la coopération au service du développement durable et de la transition énergétique, dans ses 88 États et gouvernements membres. Nous avons joué un rôle majeur pour la participation des pays francophones aux négociations qui ont mené à leur l'adoption des Objectifs de développement durable, et travaillons depuis à aider nos pays, collectivités locales, organisations, à planifier, à leurs mises en œuvre et leur suivis. Localement et dans tous les pays de la Francophonie, l'IFDD inspire le changement en mettant à disposition son expertise et ses outils pour toutes les organisations, villes ou autres, qui souhaitent intégrer les ODD dans leur stratégies et planification.

www.ifdd.francophonie.org www.francophonie.org



200, Chemin Sainte-Foy, bur. 1.40, Québec (Québec) G1R 1T3 Canada

**** + (1) 418 692-5727

ifdd@francophonie.org

Pour information et suggestions de sujets:

Yves Testet

Chargé de communication







 $\ \, {\mathbb C}$ 2023 Institut de la Francophonie pour le développement durable | Se désinscrire